



田村ゆかり

私は3人の子をこれまで何度も予防接種に連れて行きました。ごく小さい頃は注射されること分からずお医者さんに「コニコするものの、いざ注射されると泣きわめく。少し大きくなると、注射を嫌がり車から降りず、泣くのをなんとかなだめて注射を受けさせました。

同じ苦労をされてきたお母さん、お父さんは多いと思います。それでも親は、子どもが重篤な病気にならないように予防接種をした。

論壇

B型肝炎 正しく理解して

受けさせます。

でも、病氣を防ぐはずの予防接種で、肝炎になつた人たちがいます。

注射針を使い回したり、注射筒

を換えないまま回し打ちをすると肝炎がまん延することは戦前から知られていました。当時の厚生省

はこの事実を認識し、世界保健機関（WHO）から勧告を受けてい

たにもかかわらず、1988（昭和63）年ごろまで回し打ちを黙認してきました。集団予防接種によ

るB型肝炎の感染者は、厚労省の推計で全国に45万人に上ります。

89（平成元）年札幌地裁に5人の被害者が提訴し、最高裁が2006（平成18）年にその原告らが

B型肝炎ウイルスに感染した原因は集団予防接種にあるとして国の責任を認めました。11（平成23）年には国が法的責任を認めて正式に謝罪し、全国B型肝炎訴訟の原

告団弁護団との間で被害者を和解によって救済する基準などを定めた基本合意が成立しました。

沖縄においても基本合意成立後から提訴を続けており、現在の全

国B型肝炎訴訟沖縄原告団弁護団における提訴済み被害者数は447人になります。しかし、まだま

だ集団予防接種によつてB型肝炎

に由来します。日本でも同日を日本肝炎デー、同日を含む1週間を

バルーン・ブランバーグの誕生日

7月28日はWHOが定めた世界

肝炎デーです。B型肝炎ウイルス

を発見し、後にその診断法とワクチンを開発したアメリカの医学者

が開催されます。これを機に、実際に感染しながら、提訴をして給付金を受け取るに至つていな方が多數おられます。採血や献血の際には身近なB型肝炎について知つてもらえるとうれしいです。

（那覇市、弁護士、45歳）

されたことがある方は、弁護団にご連絡ください。また、B型肝炎は、性交渉や血液が傷のある皮膚に接触するなど

で感染する可能性がありますが、握手、ハグ、食事を共にするなど

で感染するものではありません。

感染者が病氣だけでなく偏見で苦しむことのないよう正しい知識を

持つてほしいです。